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关键词：农业产业化
今年将设立专项资金来发

展农业产业
记者：今年我省在农业产业化发展方面有

哪些新措施？
朱孟洲：农业产业化包括农业产前、产出

和产后一体化经营，实行的是市场牵龙头、龙
头带基地、基地联农这样一个产业组织形
式。我省的农业产业化已经形成了气候，龙
头企业、基地、合作组织在这几年都得到了迅
猛的发展。

今年，省委、省政府高度重视农业产业化
发展，设立了专项资金，加大招商引资工作的
力度，进一步再做大做强一批龙头企业；连接
市场方面，在发展农民的合作组织上要有新
的突破；此外，还要做好对外宣传。通过这些
举措，争取在新的一年里面我们河南农业产
业化进程有新的提升，让农民的人均收入有新
的提高。

关键词：粮仓
今年稳定粮食播种面积1.4亿亩

记者：今年我省如何保持粮食稳定增产？
刘满仓：一是稳定粮食面积，实行最严格的

耕地保护制度和最严格的节约用地制度，确保
粮食播种面积稳定在 1.4亿亩以上。二是继续
落实各项强农惠农政策，充分保护和调动农民
种粮的积极性。三是以全面实施《河南粮食生
产核心区建设规划》为契机，组织实施今年粮食
稳产保丰收行动计划。四是落实增产措施，推
广良种良法，加快粮食高产优质品种推广应用
和主推技术组装配套、示范展示，切实提高农业

技术的普及率。实施粮食丰产科技工程，继续
开展万名科技人员包万村活动，在 100 个县
（市、区）抓好 600万亩高产创建示范区建设。
五是积极争取国家支持，尽快开工建设一批粮
食生产能力项目，力争单产略有增长，粮食总产
稳中有增。

关键词：失地农民
解决农民就业问题才能安

置好农民生活问题
记者：《政府工作报告》中提出来要高度重

视民生，今年在保证失地农民产业方面要采取
什么新举措？

张大卫：首先，在去年年底，提高了全省的
土地整体的补偿价格水平。大体上讲，两到三
年调一次土地价格，提高了对农民的补偿标
准，使其生活有基本保障。同时提高的还有对
土地上附着物和青苗的补偿费用，增加失地农
民的实际收入。对征用土地的时候涉及农民
住宅的，这一部分征地行为一定要有新的住宅
的安排。

不过，这些只是基本补偿，要真正解决失地
农民的生活问题，根本办法是解决失地农民的
就业问题。省政府进行了专门的研究，要求在
征用农民土地的时候尽可能地安排一些就业岗
位，解决农民的就业问题，从根本上解决农民的
生活问题。

关键词：耕地
今年开发整治土地260万亩
记者：请问省国土资源部门将采取哪些措

施保护耕地、确保粮食安全？

张启生：采取的措施主要有从省到市、县每
年都签订责任状，明确耕地、基本农田的保护责
任；我省现在采取产业集聚区建设，其最大的好
处就是节约了土地，对保护耕地起到了直接作
用；去年整治开发 160多万亩土地，今年要对
260万亩土地进行开发整治。

关键词：城镇化
高速铁路一通，郑州到信

阳只需1个小时
记者：昨天发布的《政府工作报告》中，说是

我们河南的城镇化率是37.7%，提高了1.7个百
分点。今年或者是今后一段时期将如何推进河
南的城镇化？

刘洪涛：我省目前的城镇化率是37.7%，这
个数据是来之不易的。这个数据和国家平均水
平相比，还差 9个百分点。因此我们还是要提
高城镇化率，加快城镇化的过程。

首先是发挥合力，把全省所有的城镇整
合。按照“一极两圈三层”的结构形式，把全省
18个省辖市纳入中原城镇群，进行整体布局。
随着高速铁路、公路连成网，城市和城市之间相
互联系的空间、时间和距离会相对缩减。打个
比方，如果高铁建成后，郑州到信阳是目前距离
最远的两个城市，一个小时就到了，郑州到洛阳
几十分钟就到了。

其次是增强动力。城镇要发展，归根到底
是靠产业结构的带动。做好产业集聚区工程，
通过招商引资，增强城市的发展后劲，推进城镇
化进程。

另外，要提升城镇的吸引力。通过发展二
三产业来增加就业岗位，为农民工进城落户提
供条件。

城市之间的空间、时间和距离将相对缩减
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农业、农村、农民问题再次
成为今年省“两会”上的焦点问
题。在昨日的记者招待会上，
省人民政府副省长史济春、张
大卫、刘满仓，省国土资源厅
厅长张启生，省住房和城乡建设
厅厅长刘洪涛，省农业厅厅长朱
孟洲等就加快农业产业化、稳定
粮食增收、保障失地农民权益等
方面问题，回答了记者提问。
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